
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

VIERNES 22 DE FEBRERO DE 1811.

Madrid 4 de Diciembre.

Continúa el gobierno intruso exigiendo con crueldad las contribuciones impuestas á esta villa, y por no haberlas satisfecho han sido conducidas algunas personas al Retiro; pero José ha dispensado de la de *las casas* á Urquijo, Branchiforte y otros por pobres, cargando su cuota á los demas.

Habiendo cogido uno de estos dias á 19 soldados españoles de caballería que se desertaban, y formándoles inmediatamente consejo de guerra, se han contentado con pasar por las armas al cabo, y han enviado los demas á Francia.

Se ha dado orden para que todos los vecinos del Retiro dexen sus casas: no se sabe con que objeto.

En palacio hay muchos caxones empaquetados para Francia. Aseguran los llevará un edecan de José, y que le acompañará parte de su servidumbre. Otros preparativos de viage se hacen disimuladamente, y al mismo tiempo se dice con ayre de misterio que José se dispone para ir á Valencia, donde estan prontos á recibirle.

Los franceses y sus afectos proclaman vencedor á Massena, y dicen que entró triunfante en Lisboa: solo que no concuerdan sus testimonios, porque unos dicen que fué el 15, otros el 17, y otros el 18; pero por mas que hacen, el pueblo no se alucina, y cree siempre á Massena perdido.

Antes de ayer se celebró el aniversario de la coronacion de Napoleón con triple salva de artillería; y se omitió en la gazeta el anuncio que de ello se hizo en los años anteriores, quizá para que algunos crean que ha sido por las vic-

torias de Massena. No se verificó el banquete que José debía haber dado con este motivo, por lo qual no lo ha dado hasta ayer el embaxador de Francia.

El 27 del pasado llegaron por la puerta de Alcalá 7 carros de heridos. El 28 entró una partida española en Alcalá, matando los centinelas de los franceses, que no se atrevieron á salir del quartel. Se han llevado tambien estos dias los patriotas los paños, caballerías y mozos que habia en el batan de Guadalaxara. Estas han sido aparentemente las causas de haber marchado hácia dicha ciudad un batallon de infantería francesa con dos piezas de artillería.

Otro fuerte destacamento, compuesto en gran parte de soldados de la guardia real, salió el 2 de este mes por el camino de Aranjuez.-- Una partida habia tenido la audacia de llegar aquella madrugada hasta la casa del portazgo, y llevarse los caballos que allí habia.

Un sugeto que acaba de llegar de Castilla, cuenta que ha sido interceptado un gran convoy que conducia de Valladolid á Burgos los despojos de la ciudad y provincia de Salamanca, y que en Valladolid habian entrado muchos heridos de la escolta.

El dia 2 ha llegado una carabana de Andalucía. Venian en ella los prisioneros ingleses y españoles hechos en la Fuengirola y en Baza, su total 450 hombres: venian tambien unos 300 carros de franceses heridos y enfermos, y por la noche entró mayor número de estos.

Salamanca 5 de Febrero.

“Ha llegado de Vitoria un sugeto que salió de allí el 20 del pasado, y confirma que no han entrado nuevas tropas; sin embargo yo estoy persuadido, despues de varios datos, que vendrán conscriptos, conforme los vayan reuniendo y adiestrando, á no ser que se verifique algun rompimiento con la Rusia, de lo que hay indicios, pues se reuven 800 hombres en las fronteras de Polonia, y Oudinot, que ha de tener un mando de dichas tropas, salió ya de Amsterdam. Por las gazetas de Madrid se ve, que si

no está hecha, no está lexos de hacerse la paz entre Rusia y Turquía, y lo mismo se anuncia en los diarios franceses hasta el 8 de Enero.

Thievault volvió aquí desde Ciudad-Rodrigo, y se espera á Gardanne, el qual va llamado á Francia, y ciertamente no es para agasajarlo. De los restos del 10, y 8 de dragones, y algunos del 3, 6 y 25 han vuelto aquí unos 250 hombres, que han salido para Peñaranda, y de allí dicen que pasan á Arévalo á restablecerse de sus fatigas. Parece que han acompañado hasta Lamego la division Claparedé, y despues han vuelto con el, dejandolo en la Guarda. De esta division han venido varias partidas de infantería, todas ellas estropeadas y destinadas al hospital. Drovét escribe de Leyría con fecha de 5 del pasado, diciendo que habia llegado allí el 26 de Diciembre, que el ejército *estaba abundante*, y que luego que despachase con Massena algunos asuntos volvería á las fronteras.—Los 6 cañones y tropa que salieron para Ledesma han vuelto aquí, y dicen que los caballos del tren, que fueron tambien y se volvieron, irán á Peñaranda, donde esperan subsistir mejor.

Dia 8 del mismo.

Los franceses esperan la vuelta de Drovét de un día á otro. Claparedé sigue hácia la Guarda. Todos los dias han continuado viniendo algunos soldados muy estropeados, y muchos desarmados de dicha division. En los hospitales hay de nuevo 1500 enfermos y heridos, y en el mes pasado han llegado 500, los que han muerto. Hace 15 dias que unos 200 hombres del regimiento de D. Julian, mandados por su teniente coronel D. Ambrosio, y 300 de infantería á las órdenes de su comandante Barona, atacaron y cogieron un convoy de 340 carros de galleta, que por el camino de Alba iban á tierra de Valladolid hácia Ciudad-Rodrigo. La escolta francesa, que era de 250 infantes y 130 cazadores de á caballo, perdió de 30 á 40 hombres muertos y prisioneros, y otros tantos que traxeron aquí heridos. Otra partida nuestra ha hecho una buena presa hácia Tordesillas.—Gardanne sale de aquí para Bayona den-

tro de tres días, tiene orden de presentarse al Comandante general del departamento, quien le dirá su destino. Los franceses aseguran que irá á un castillo. Al mismo tiempo que este General saldrán de aquí tres oficiales ingleses, que traxeron quando vinieron los edecanes de Massena, que entraron aquí el 28 del pasado. El uno de estos oficiales es el hijo del conde de Bembeley, y sobrino del duque de Northumberland. Los cogieron prisioneros hace ya tiempo, y no ha querido Massena cangearlos, ya sea porque habiendo estado largo tiempo en su cuartel general, podrian informar del verdadero estado miserable de su ejército, ó por la pueril vanidad de dar en Francia esta muestra de sus presas en Portugal. Los edecanes de Massena dixeron, que el ejército tenia galleta para 5 ó 6 semanas, que tenia á su disposicion muchas grandes barcas sobre el Tajo, y que Drovot volveria á situarse, de modo que pudiese estar corriente la comunicacion. Junot estaba herido de una bala en un carrillo. Algunas cartas que traxeron decian que su estado era pasadero, y aun hablaban de tomar la ofensiva dentro de poco tiempo. Sin embargo toda la esperanza de los franceses es que Massena pueda pasar el Tajo, y mantenerse en ambas orillas, con lo que creen que hará mucho mal á los ingleses. Segun las noticias de Plasencia, Mortier habia ocupado á Olivenza, y tenia consigo un tren de artillería de grueso calibre.

Las cartas de Vizcaya repiten que no han entrado nuevas tropas, y hablan de una gran presa de vestuarios y dinero, que ha hecho hácia Hernani la partida de Longa.

En Burgos se esperaba á Bessieres, que viene nombrado Comandante civil y militar del norte de España. Del medio dia parece que lo será Soult. El General Thievault y el Gobernador Rouyer estan en guerra abierta, y el primero ha ocupado la tesorería, para que el otro no disponga de un maravedí.